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Ciclistas recebem orientações de 
segurança durante Tour do Prado 

em Mogi Guaçu

Prefeitura de Mogi Mirim recebe 
doação de material fresado da 

Renovias

Cissa Martins é a 1ª rainha trans 
do Carnaval de Rua de Artur 

Nogueira

Alunos do curso de Medicina da 
Franco Montoro participam de 
implantação do Ambulatório da 

Obesidade em Espírito Santo do Pinhal 

SAMA realiza revisão do Plano 
Regional de Gestão Integrada 

de Resíduos Urbanos

Holambra 
inaugura 
1º Centro 

de Atenção 
Psicossocial 

da cidade

Prefeitura de 
Holambra 

abre 
Concurso 

Público para 
mais de 40 

vagas

Vigilância Sanitária e GCM de Amparo apreendem oito barris 
de chopp com suspeita de remarcação de data de validade

A Vigilância Sanitária de 
Amparo, em ação conjunta 
com a Guarda Civil Muni-
cipal (GCM), apreendeu 
oito barris de chopp de um 
estabelecimento comercial 
na Avenida Bernardino de 
Campos, na tarde de quin-
ta-feira, 26. No mesmo 
local também foram encon-
tradas 10 garrafas de vinho 
e uma garrafa de Amarula 
sem procedência.

A equipe da Vigilância 
Sanitária chegou ao esta-
belecimento após uma de-
núncia anônima feita pelo 
canal eOuve. Na denúncia, 
foi informado que a empre-
sa apagava o registro de 
validade e lote dos lacres 
dos barris e carimbava 
com nova data. Durante a 
vistoria foram encontrados 
oito barris, sendo dois de 
50 litros e seis de 30 litros. 
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O prefeito Paulo Silva assi-
nou na quinta-feira (26) o ter-
mo de doação de 200 metros 
cúbicos de material fresado 
da Renovias Concessionária 

S/A para a Prefeitura de Mogi 
Mirim. O material recebido, 
que é removido da camada 
superficial de estradas e ro-
dovias, será usado pela Pre-

feitura na pavimentação do 
acostamento da Rodovia dos 
Agricultores, que está passan-
do por obras de recuperação 
em toda sua extensão.  

Foram anos de espera 
pela coroa. Cissa Martins 
chegou a ser homenageada 
como musa do Carnartur em 
2020, mas o título de rainha 
ainda era um sonho a ser 
alcançado. A grande surpre-
sa veio neste sábado (28), 
quando o povo nogueirense 

a escolheu como Rainha da 
Corte da Folia 2023. Mais 
que uma conquista, a coroa 
é histórica para o município. 
Afinal, Cissa é a primeira 
mulher transexual a ocupar 
o cargo. Com 47 anos, ela é 
casada e sempre se envolveu 
no universo carnavalesco.

Os alunos do 4º ano do 
curso de Medicina da Facul-
dade Municipal Professor 
Franco Montoro (FMPFM) 
participam da implantação 
do Ambulatório da Obe-
sidade de Espírito Santo 
do Pinhal. Em fevereiro, a 
unidade entrará em funcio-

namento e, desta forma, os 
alunos realizarão atendi-
mentos e serviços voluntá-
rios como atividade extra-
curricular da grade didática 
de planejamento do curso. 
A parceria entre a Franco 
Montoro e a Prefeitura de 
Pinhal foi firmada esse ano. 

A Prefeitura de Cosmó-
polis, por meio da Secreta-
ria de Agricultura e Meio 
Ambiente (SAMA), realiza 
uma consulta pública para 
a revisão do Plano Regional 
de Gestão Integrada de Re-
síduos Urbanos (PRGIRU). 

Uma empresa especializa-
da efetivará a revisão do 
PRGIRU do CONDESU 
(Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento 
Sustentável), abrindo es-
paço para as consultas dos 
munícipes. A Prefeitura de Holambra 

inaugurou nesta quinta-fei-
ra, dia 26 de janeiro, o 1° 
Centro de Atenção Psicos-
social da cidade, o CAPS. A 
cerimônia de inauguração 
contou com a participação 
do prefeito Fernando Ca-
pato, do diretor municipal 
de Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias, da diretora do De-
partamento Regional de 
Saúde de Campinas, o DRS 
VII, Fernanda Vasconcelos, 
de vereadores e autoridades 
locais.

A Prefeitura de Holambra 
publicou nesta quinta-feira, 
dia 26 de janeiro, edital de 
abertura de inscrições para 
novo concurso público com 42 
vagas em mais de 30 diferen-
tes cargos, além de formação 
de cadastro reserva para fun-
ções que exigem diferentes 
níveis de escolaridade.

A Renovias realizou, no 
último domingo (29)), uma 
ação educativa com foco nos 
ciclistas, durante o evento 
Tour do Prado, no Distrito 
de Martinho Prado Junior, 
em Mogi Guaçu. Em parceria 
com a Secretaria de Seguran-
ça, a ação teve por objetivo 
conscientizar os ciclistas da 
importância do uso dos equi-

pamentos de segurança, tais 
como capacetes, adesivos 
refletivos, dentre outros.

Cerca de 150 competido-
res inscritos nas 19 catego-
rias previstas pelos organiza-
dores do evento esportivo re-
ceberam panfletos referentes 
à Campanha de Segurança 
“Na rodovia, suas atitudes 
fazem a diferença”.

Além dos panfletos edu-
cativos, os ciclistas também 
receberam adesivos refleti-
vos e uma toalha de brinde. 
A próxima ação educativa 
planejada pela Renovias 
ocorrerá em 13 de fevereiro, 
na cidade de São João da 
Boa Vista e terá como foco a 
instalação de antenas corta-
-pipa em motocicletas. 
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ARTIGOS

Os derradeiros dias 
do emblemático ano de 
2022 convidam a uma 
reflexão verdadeiramente 
singular. Quantos Natais 
já não celebramos em 
nossa existência? Quantos 
novos anos já nos foram 
oferecidos para permane-
cer na fruição desta dádiva 
incrível que é a vida?

Só que Natal de 2022 
e a chegada de 2023 são 
diferentes. Chegamos a 
um estágio preocupante 
em termos de relaciona-
mento pessoal, familiar, 
profissional e social. Fi-
zemos nossas escolhas 
e precisamos arcar com 
as consequências delas. 
Muitos ficaram animados 
com o resultado, outros 
decepcionados. 

Essa a condição hu-
mana por excelência. So-
mos caminhantes numa 
peregrinação efêmera. 
Quantos anos temos para 
permanecer aqui no sofri-
do planeta Terra? Algu-
mas décadas, não mais. 
Quantos são os que sequer 
chegam à maturidade e 
encerram sua jornada?

Os que conseguem 
sobreviver às enfermida-
des, aos infortúnios, à má 
sorte, ao acaso, precisam 
ter noção do que significa 
superar dificuldades e 
sobreviver. Gratidão é um 
sentimento que não pode 
estar ausente de nossa 
consciência. Gratidão à 
Providência Divina, que 
propiciou esta maravi-
lhosa aventura. Para os 

agnósticos, gratidão à fa-
mília, aos pais amorosos, 
às mestras que alargaram 
os horizontes, a quan-
tos são responsáveis por 
nosso êxito, por aquilo 
de que podemos nos or-
gulhar. Gratidão para os 
golpes que nos imprimi-
ram humildade e fizeram 
com que adquiríssemos a 
noção de nossa insignifi-
cância perante o absoluto. 

Natal é aniversário de 
um garoto que nasceu 
para ensinar que somos 
todos irmãos. Nada nos 
distingue, tudo nos iden-
tifica. A seiva de humani-
dade que está em nosso 
corpo físico é a mesma 
para todas as criaturas que 
já nasceram com dignida-
de excelsa, porque perten-
cem à espécie racional. 

E por sermos racio-
nais, temos o dever de 
nos comportarmos racio-
nalmente. Com sensatez, 
com ponderação, com 
discernimento. Alimen-
tar ressentimentos faz 
mal para o corpo e para 
a alma. Desarmemo-nos, 
portanto. Viremos a pá-
gina. É tempo de con-
graçamento, de abraçar 
o nosso próximo e, num 
gesto simbólico, abraçar 
todos os seres humanos 
que enfrentam guerra, 
fome, têm de fugir de sua 
pátria pelos mais variados 
motivos. O migrante é 
uma presença angustiante 
na mente sensível de todas 
as pessoas de boa vontade.

O Brasil acolhedor pre-

cisa se unir para mostrar 
aos demais povos que aqui 
somos capazes de perdo-
ar, de ajudar a cicatriza-
ção das feridas abertas 
em nossos projetos que 
falharam. O espírito do 
Natal inspira a fraterni-
dade, que em nosso país 
ganhou status de categoria 
jurídica. Temos de ser 
fraternos por vontade do 
constituinte, que elaborou 
o nosso pacto fundante 
em nosso nome. O único 
titular da soberania é o 
povo e o que ele quer, está 
na Constituição Cidadã de 
5.10.1988.

Desarmemo-nos, con-
fraternizemo-nos, alegre-
mo-nos e façamos o pos-
sível para que uma nova 
era se inicie. Continuemos 
fiéis aos nossos dogmas, 
porém que eles não sir-
vam de instrumentos de 
separação entre irmãos, 
entre amigos, entre cole-
gas, entre cidadãos. É hora 
de unificar os corações 
para que os represen-
tantes possam oferecer a 
esta Pátria o melhor de si 
e contem com nossa ade-
são, para que o Brasil que 
hoje temos chegue mais 
depressa ao Brasil com 
que sonhamos e o Brasil 
que realmente queremos. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente do Pro-
grama de Pós-graduação 
da UNINOVE e autor de 
“Ética Geral e Profissio-
nal”.

Religião, como subli-
mação do sentimento, é 
para tornar o ser huma-
no melhor, integrando-
-o no seu Criador pelo 
exercício da Fraterni-
dade e da Justiça entre 
as Suas criaturas. O Pai 
Celestial é fonte ines-
gotável de Sabedoria e 
Misericórdia quando 
não concebido como 
caricatura, estereóti-
po, ódio, vingança, por-
quanto “Deus é Amor” 
(Primeira Epístola de 
João, 4:8), sinônimo de 
Caridade.

Com apurado sen-
so de oportunidade, 
preconiza o Profeta 
Muhammad (570-632) 
— “Que a Paz e as Bên-
çãos de Deus estejam 
sobre ele!” — no Co-
rão Sagrado, Surata Al 
‘Ankabut (A Aranha), 
29:46:

— (...) Cremos no que 
nos foi revelado e no que 
vos foi revelado. Nosso 
Deus e vosso Deus é o 
mesmo. A Ele nos sub-
metemos.

Vêm-me à lembran-
ça estas palavras de 
Santa Teresa de Ávila 
(1515-1582):

— Procuremos, en-
tão, sempre olhar as 
virtudes e as coisas boas 
que virmos nos outros 
e tapar-lhes os defeitos 
com os nossos grandes 
pecados.

     Religião na van-
guarda

Tudo evolui. Ontem 
os homens diziam, por 
exemplo, que a Terra era 
chata. Afirmava-se que 
o nosso planeta seria o 
centro do Universo. Por 
que então, as religiões 
teriam de estacionar no 
tempo? Pelo contrário. 

Religião, quando sinô-
nimo de Solidariedade e 
Misericórdia, tem de ilu-
minar harmoniosamen-
te a vanguarda de tudo: 
da Filosofia, da Ciência, 
da Política, da Arte, do 
Esporte, da Economia 
etc. É também por in-
termédio dela — a Re-
ligião — que Deus, que 
é Amor, nos manda os 
mais potentes raios da 
Sua Generosidade. Je-
sus, que é Um com o Pai, 
declarou:

— Eu sou a Luz do 
mundo! (Evangelho, 
segundo João, 8:12).

Vejam bem: Ele se 
proclamou a Luz do 
mundo, e não apenas de 
uma parte da sociedade 
humana. Daí o valor 
extraordinário da afir-
mativa de Zarur:

— Religião, Ciên-
cia, Filosofia e Política 
são quatro aspectos da 
mesma Verdade, que é 
Deus.

Mas o Pai Celestial 
igualmente nos escla-
rece, com a potência de 
Sua Sabedoria, por meio 
da Ciência, da Filosofia, 
da Economia, da Arte, 
da Música, do Esporte 
— por que não?! é me-
lhor a prática do bom 
Esporte do que a guerra. 
Quanto à corrupção1, 
aos anabolizantes e a 
tudo o que envergonha 
a paixão do Barão de 
Coubertin (1863-1937) 
— que trouxe de volta, 
depois de 1.500 anos, 
os Jogos Olímpicos —, 
tomem-se, sempre que 
necessárias, medidas 
enérgicas.

Num planeta cons-
tantemente em graves 
litígios, que resultaram 
em guerras mundiais 

avassaladoras, nosso 
esforço é que, em har-
monia, evoluamos em 
todos os territórios do 
conhecimento espiritu-
al-humano.

Bem a propósito esta 
meditação do nada me-
nos que cético Voltaire 
(1694-1778):

— A tolerância é tão 
necessária na política 
como na religião. Só o 
orgulho é intolerante. 
(...)

    Para amainar a 
frieza de coração

Cabe reiterar esta 
máxima abrangente de 
Zarur:

— Religião, Ciên-
cia, Filosofia e Política 
são quatro aspectos da 
mesma Verdade, que é 
Deus.

Ora, querer conser-
var os ramos do saber 
universal confinados 
em departamentos es-
tanques, em precon-
ceituosa conflagração, 
tem sido a origem de 
muitos males que nos 
assolam, em especial 
tratando-se de Religião, 
entendida no mais alto 
sentido. É principal-
mente de sua área que 
deve provir o espírito 
solidário, que, faltando à 
Comunicação, à Ciência, 
à Filosofia, à Educação, 
à Economia, à Arte, ao 
Esporte, à Política e à 
própria Religião, resulta 
na frieza de sentimentos 
que tem caracterizado 
as relações humanas 
nestes últimos tempos.

 
 José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

Com o fim do Ja-
neiro Branco, cam-
panha de conscien-
tização da Saúde 
Mental, o programa 
jornalístico Fantás-
tico da Rede Globo 
desta semana, des-
tacou a importân-
cia dos cuidados e, 
principalmente, do 
combate à desinfor-
mação em relação a 
Esquizofrenia.

U m a  d o e n ç a 
mental que possui 
como forma mais 
comum, a demên-
cia. No Brasil, esti-
ma-se que há cerca 
de 1,8 milhão de es-
quizofrênicos. Mas, 
o número de casos 
aumenta assusta-
doramente, prin-
cipalmente entre 
jovens e crianças, 
e segue afetando a 
vida adulta, com-
prometendo o equi-
líbrio emocional do 
indivíduo.

No entanto, como 
existem muitos es-
tigmas em relação 
à doença, pouco se 
fala sobre as causas, 
os sintomas e trata-
mentos. Ou seja, a 
falta de informação 
e compreensão em 
relação aos episó-
dios esquizofrêni-
cos, entre pacientes 
e familiares, tende 
a demorar a busca 
pelo acompanha-
mento adequado.

É uma desordem 
cerebral que dete-
riora a capacidade 
das pessoas para 
pensar,  dominar 
suas emoções, to-
mar decisões e re-
lacionar-se com os 
demais. As causas 
desse transtorno 
mental não se re-
sumem a um único 
fator.

C a d a  p e s s o a 
pode vivenciar si-
tuações diversas ao 
longo da vida que 
poderão servir de 

gatilho, como por 
exemplo: desnu-
trição materna e 
depressão pós-par-
to; gravidez indese-
jada; crescimento 
anormal do feto; 
perdas emocionais 
fortes e precoces; 
histórico de abusos 
físicos e mentais; 
repetitivas experi-
ências psicológicas 
negativas; abuso de 
substâncias; histó-
rico genético, entre 
outros.

Por ser uma do-
ença psiquiátrica, 
ela tende a provo-
car mudanças na 
forma como uma 
pessoa pensa, sente 
e se comporta so-
cialmente, havendo 
dentre diversos sin-
tomas, a descone-
xão frequente com 
a realidade. É um 
tipo de transtor-
no delicado, porém 
frequente e univer-
sal.

Se manifesta al-
terando a percep-
ção do indivíduo e 
seu comportamen-
to, através de difi-
culdades motoras, 
desconfiança exces-
siva e diminuição 
da produtividade, 
além de mudanças 
da própria perspec-
tiva e elevação dos 
pensamentos abs-
tratos. Tudo isso 
acontece porque 
existe uma ruptura 
com a vida de forma 
geral.

Porém, cabe des-
tacar que, a esqui-
zofrenia não é uma 
doença incontrolá-
vel ou um atesta-
do de insanidade 
para o resto da vida. 
Como o estigma que 
o nome do transtor-
no carrega é gran-
de, pacientes que 
são diagnosticados 
podem sentir medo, 
tristeza e até culpa.

E, infelizmente, 

na maioria dos ca-
sos, é o seu círculo 
social que se recusa 
a acolhê-los e que 
geram gatilhos com 
atitudes agressivas, 
intensificando os 
episódios de surtos 
e alucinações.

E x i s t e m  d i f e -
rentes tipos de es-
quizofrenia, mas 
mesmo que a do-
ença comprometa o 
contato do paciente 
com a realidade, ela 
é tratável.

O tratamento re-
quer acompanha-
mento psiquiátri-
co e psicoterápico 
constante, com ad-
ministração medi-
camentosa, além 
claro da necessi-
dade de inserção e 
acolhimento des-
te paciente em um 
ciclo de relações 
familiares, de ami-
gos, trabalho e inti-
midade pessoal.

Visto que, o iso-
lamento dificulta 
a interação e uma 
rede de apoio de-
dicada faz toda di-
ferença no sucesso 
do tratamento.

Portanto, a es-
quizofrenia se cura 
não só através do 
auxílio da medici-
na, mas principal-
mente, através da 
informação, do fim 
do preconceito, do 
acolhimento e do 
estímulo de conta-
to do paciente com 
o mundo externo, 
sem preconceitos 
ou julgamentos.

D e s t a  f o r m a , 
sentindo-se inte-
grado, o esquizofrê-
nico terá ainda mais 
chances de apren-
der a lidar com a 
confusão mental 
e corresponder às 
interações a seu re-
dor.

Dra Andréa La-
dislau /Psicanalista

Ouçamos o chamado

Deus, Sabedoria e Misericórdia

O avanço da Esquizofrenia 
entre crianças e jovens; 
Psicanalista lembra da 

importância de se acolher o 
paciente na família e sociedade

*
Por José Renato Nalini

*
Por Paiva Netto

*
Por Andréa Ladislau 
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Ciclistas recebem orientações de segurança

ARTESP dá dicas de como praticar a direção defensiva nas 
rodovias

Projeto Cantareira PCJ terá R$8,75 milhões de investimentos 
nos próximos cinco anos

Da Redação

A Renovias realizou, 
no último domingo (29)), 
uma ação educativa com 
foco nos ciclistas, durante 
o evento Tour do Prado, 
no Distrito de Martinho 
Prado Junior, em Mogi 
Guaçu. Em parceria com a 
Secretaria de Segurança, 
a ação teve por objetivo 
conscientizar os ciclis-
tas da importância do 

uso dos equipamentos 
de segurança, tais como 
capacetes, adesivos refle-
tivos, dentre outros.

Cerca de 150 competi-
dores inscritos nas 19 
categorias previstas pelos 
organizadores do even-
to esportivo receberam 
panfletos referentes à 
Campanha de Segurança 
“Na rodovia, suas atitudes 
fazem a diferença”.

Além dos panfletos ed-

ucativos, os ciclistas tam-
bém receberam adesivos 
refletivos e uma toalha de 
brinde. A próxima ação 
educativa planejada pela 
Renovias ocorrerá em 13 
de fevereiro, na cidade 
de São João da Boa Vista 
e terá como foco a insta-
lação de antenas corta-pi-
pa em motocicletas.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 

faz a interligação entre 
Campinas, Circuito das 
Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão de 
345,6 quilômetros.

Da Redação

Respeitar as condições 
da via e manter-se con-
centrado na sinalização 
de forma a proporcionar 
segurança aos motoristas 
ao seu redor são atitudes 
do condutor que conhece 
as práticas de direção 
defensiva. É preciso sa-
ber quais comportamen-
tos garantem um trân-
sito mais seguro tanto 
para você quanto para 
os demais motoristas, 
pedestres e passageiros. 
As ações do motorista 
impactam diretamente 
na segurança viária e, 

consequentemente, na 
redução dos acidentes e 
na preservação da vida.

Situações adversas e 
de perigo podem surgir 
no caminho, por isso, é 
importante que o motor-
ista saiba aplicar ações 
preventivas e como se 
comportar de forma cor-
reta no trânsito. “Con-
scientizar os condutores 
que utilizam as rodovias 
é fundamental, e nos-
so trabalho é chamar a 
atenção da sociedade 
para a adoção de medidas 
e atitudes que estimulam 
um trânsito seguro que 
fazem a diferença na se-

gurança viária de todos.”, 
afirma Walter Nyakas, 
Diretor de Operações da 
ARTESP. 

Mas, afinal, como as 
ações de direção defen-
siva podem contribuir 
para a segurança viária? 
Isso ocorre porque es-
sas atitudes possibilitam 
reconhecer antecipada-
mente as situações de 
perigo, evitam acidentes 
e suas possíveis conse-
quências, além de deix-
ar o motorista atento e 
preparado para tomar 
decisões que protejam os 
ocupantes dos veículos 
e os demais usuários da 

via.

Confira algumas dicas 
de segurança

Dirigir é um ato que 
exige responsabilidade e 
deve ser praticado todos 
os dias com segurança e 
atenção. Por isso, sepa-
ramos algumas dicas que 
vão auxiliar os motoristas 
a colocar em prática a di-
reção defensiva de forma 
assertiva, possibilitando, 
assim, a redução de aci-
dentes e garantir maior 
segurança e conforto aos 
usuários. Confira:

Veja e seja visto;
Não use o celular, ative 

o modo “não perturbe”’: 
qualquer que seja o mo-
tivo, pode esperar;

Não dirija com sono 
ou cansado;

Atenção às placas de 
sinalização;

Respeite os limites de 
velocidade;

Não ultrapasse em 
locais proibidos;

Evite distrações du-
rante o percurso;

Lembre-se do uso do 
cinto de segurança;

Realize a manutenção 
preventiva do veículo;

Planeje sempre a via-
gem com antecedência;

Mantenha distância 

segura dos veículos à 
frente;

E v i t e  c o n d i ç õ e s 
climáticas adversas du-
rante as viagens;

Vale lembrar que, ao 
pegar a estrada, é im-
portante que o motoris-
ta tenha sempre à dis-
posição o contato das 
concessionárias que 
operam os trechos ro-
doviários por onde vão 
passar para que possam 
solicitar atendimento 
sempre que necessário. 
Confira aqui a relação 
com os canais de aten-
dimento de cada uma 
delas.

Da Redação

Ações de proteção de 
mananciais na Bacia do 
Cantareira terão investi-
mento garantido de R$ 
8,75 milhões ao longo dos 
próximos cinco anos. Tra-
ta-se do “Projeto Cantar-
eira PCJ”, lançado nesta 
quinta-feira, dia 26 de ja-
neiro de 2023, em evento 
na Câmara Municipal de 
Piracaia (SP). Os recursos 
são provenientes da Sabe-
sp (Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado de 
São Paulo), no contexto do 
cumprimento de medidas 
condicionantes da outorga 
do Sistema Cantareira, as-
sinada em 2017, por meio 
de duas resoluções con-
juntas da ANA (Agência 
Nacional de Águas e San-
eamento Básico) e DAEE 
(Departamento de Águas e 
Energia Elétrica do Estado 
de São Paulo).

O acordo de cooperação 
firmado entre Sabesp e 
Agência das Bacias PCJ, 
que atua como secretar-
ia-executiva dos Comitês 
PCJ (Bacias dos Rios Pira-
cicaba, Capivari e Jundiaí, 
prevê cinco parcelas de 
R$ 1,75 milhão, uma por 
ano, de 2023 até 2027. O 
dinheiro será administra-
do pela Agência PCJ que, 
inicialmente, organizará 
as Unidades Gestoras do 
Projeto (UGPs) de cada 
município, visando elen-
car as ações já existentes, 
verificar os problemas e 
os resultados obtidos, e, 
a partir daí, planejar os 
próximos passos.

As demais estratégias 
visando a aplicação dos 
recursos ainda serão defin-
idas. Serão desenvolvi-
das ações relacionadas à 
proteção de microbacias 
voltadas ao abastecimento 
público nos municípios da 
Bacia do Cantareira; cinco 
paulistas: Bragança Pau-
lista, Joanópolis, Nazaré 

Paulista, Piracaia, Vargem; 
e quatro mineiros: Caman-
ducaia, Extrema, Itapeva e 
Sapucaí-Mirim. Na região 
serão feitos os diagnósticos 
ambientais de proprie-
dades rurais, com projeto 
executivo (PIPs – Projetos 
Integrais de Propriedade) 
e ações de intervenção de 
adequação ambiental. As 
ações deverão garantir 
mais água para o Sistema 
Cantareira ao longo dos 
próximos anos.

O Cantareira é re-
sponsável por abastecer 12 
milhões de habitantes em 
área na qual é produzido 
cerca de 30% do PIB (Pro-
duto Interno Bruto) Na-
cional, incluindo metade 
da Região Metropolitana 
de São Paulo e parte das 
Bacias PCJ, onde estão as 
regiões metropolitanas de 
Campinas, Piracicaba e 
Jundiaí. Segundo estudo 
do professor Sílvio Ferraz, 
da Esalq/USP Piracicaba, 
o solo dessa região, se bem 
conservado e protegido, 
pode reservar 24 vezes a 
quantidade de água que ex-
iste dentro das barragens.

O diretor-presidente 
da Sabesp, André Salcedo, 
classificou o projeto como 
emblemático. “Esse evento 
materializa o poder que a 
colaboração entre as en-
tidades, em seus diversos 
níveis, tem para o benefício 
da população. Gostaria de 
parabenizar todo mundo 
aqui. Acho que é emblem-
ático tudo o que está sendo 
feito e mais do que isso: 
tudo o que essa parceria 
resultar, na preservação 
de um bem comum e tão 
necessário para todos nós, 
que são os mananciais que 
levam água para milhões 
de pessoas. A gente vai 
selecionar projetos em 
conjunto, para que esses 
mananciais sejam cada vez 
mais preservados e possam 
inclusive aumentar sua ca-

pacidade de atendimento”, 
comentou Salcedo.

O diretor-presidente da 
Agência das Bacias PCJ, 
Sergio Razera, falou sobre 
a grandeza que o Projeto 
Cantareira PCJ tem. “É im-
portantíssimo que a gente 
desenvolva essas ações de 
proteção dos mananciais 
e conservação do solo. 
Não queremos que essa 
parceria seja apenas mais 
um projeto de restauração. 
Queremos que ela seja 
aglutinadora de uma série 
de atividades que já estão 
sendo desenvolvidas aqui. 
Então, queremos dar um 
‘up’, verificar quais são os 
gargalos, quais são os acer-
tos. Tudo aquilo que pre-
cisa ser aprimorado para 
um ganho de escala e mais 
eficiência. Pretendemos 
organizar ações para que 
essas restaurações possam 
receber futuramente os 
créditos de carbono, pos-
sibilitando assim maior 
sustentabilidade financeira 
para o projeto e para os 
proprietários rurais”, res-
saltou Razera, que também 
destacou a importância do 
envolvimento e do apoio 
das prefeituras.

O presidente dos Comi-
tês PCJ e prefeito de Pira-
cicaba, Luciano Almeida, 
enfatizou a necessidade de 
se investir em ações como 
essa e também para garan-
tir a melhoria da qualidade 
de água.  “Esse projeto de 
proteção de mananciais 
já é uma iniciativa que a 
gente faz em toda a região 
das Bacias PCJ. É um dos 
grandes projetos para a 
gente ter quantidade de 
água no futuro para toda 
uma região. Nosso desafio 
não é só de garantir mais 
água, mas também con-
seguir que as prefeituras 
e quem está a jusante da 
gente tenha capacidade 
de tratar essa água para 
que ela tenha qualidade. 
Enquanto a gente puder e 

naquilo que nos for perti-
nente, nós vamos colabo-
rar para que esses projetos 
de fato não fiquem só na 
retórica. Que a gente possa 
ter resultado para garan-
tir não só a quantidade 
mas também a qualidade 
de água para toda nossa 
região”, afirmou Luciano.

A diretora-presidente 
da ANA, Veronica Sanches 
Rios, reforçou a importân-
cia da outorga do Cantarei-
ra e das ações previstas nas 
condicionantes.  “Estamos 
aqui hoje em função de 
uma resolução conjunta 
assinada em 2017, entre 
ANA e DAEE, que deter-
minou que houvesse um 
conjunto de ações e ini-
ciativas em prol da ma-
nutenção e preservação de 
mananciais que abastecem 
o sistema Cantareira, um 
dos maiores do mundo, 
composto por seis reser-
vatórios, quatro deles nas 
Bacias PCJ. Hoje temos 
uma situação relativa-
mente confortável e isso 
se deve em grande medida 
por uma relação muito 

estreita e muito próxima 
entre a Agência Nacional 
de Águas e Saneamento, 
DAEE, Sabesp e Agência 
das Bacias PCJ.  É uma 
bela oportunidade estar 
assinando esse compro-
misso da Sabesp com os 
municípios da região em 
prol da preservação de 
mananciais e estímulo à 
prática de conservação de 
água e solo, que garantam 
maior infiltração da água 
no solo”, disse Verônica.

A superintendente do 
DAEE, Mara Ramos, lem-
brou que as ações são para 
que as futuras gerações 
sejam atendidas. “Esta-
mos aqui discutindo uma 
obrigação de uma oper-
adora, que faz uso de um 
recurso hídrico e que vai 
reverter parte desse recur-
so para preservação dos 
mananciais que compõem 
o Sistema Cantareira. Esta 
condicionante dessa ou-
torga não pode ser vis-
ta como uma penalidade 
ou compensação. É uma 
obrigação que os entes 
acordam para que a gente 

tenha permanentemente 
recurso à disposição das 
futuras gerações. É mais 
um instrumento de gestão. 
O recurso, em si, ele não é o 
fim. É o meio. A gente tem 
que continuar fortalecendo 
nosso Sistema de Gestão 
de Recursos Hídricos para 
que possamos usar esses 
recursos que temos à dis-
posição de forma efetiva. 
Que a gente consiga im-
plementar projetos suste-
ntáveis”, declarou Mara.

Entre as autoridades, 
estiveram presentes tam-
bém ao lançamento o pre-
feito de Piracaia, José Sil-
vino Cintra; o diretor-geral 
do IGAM (Instituto Minei-
ro de Gestão das Águas), 
Marcelo da Fonseca; o di-
retor metropolitano da Sa-
besp, Ricardo Borsari; os 
prefeitos Murilo Pinheiro 
(Nazaré Paulista) e Estani-
slau Steck (Louveira); o 
presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracaia, André 
Rogério, além de diversos 
membros dos Comitês PCJ 
e representantes de enti-
dades que atuam na região.
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Prefeitura de Holambra abre Concurso Público para mais de 
40 vagas

De Holambra

A Prefeitura de Hol-
ambra publicou nesta 
quinta-feira, dia 26 de 
janeiro, edital de abertura 
de inscrições para novo 
concurso público com 
42 vagas em mais de 30 
diferentes cargos, além 
de formação de cadastro 
reserva para funções que 
exigem diferentes níveis 
de escolaridade.

Os salários variam 
entre R$ 1.553,33 e R$ 
6.767,64 e a taxa de par-
ticipação vai de R$ 30 a 

R$ 65, com isenção para 
desempregados, pessoas 
com deficiências e do-
adores de medula óssea, 
órgãos e tecidos. As in-
scrições devem ser feitas 
do dia 30 de janeiro até 
16 de fevereiro, exclusiv-
amente por meio do site 
www.omniconcursospu-
blicos.com.br. O edital 
completo está disponível 
no Diário Oficial Eletrôni-
co e pode ser consultado 
por meio do site www.
holambra.sp.gov.br.

Entre os cargos dis-
poníveis estão: ajudante 

de pedreiro, auxiliar de 
serviço de limpeza públi-
ca, faxineira, jardineiro, 
pedreiro, cozinheira e 
eletricista, que deman-
dam ensino fundamental 
incompleto; e agente es-
colar, inspetor de alunos, 
motorista de ambulância 
e tratorista para concor-
rentes que concluíram o 
ensino fundamental.

Além destes, estarão 
abertas ainda vagas como 
de agente de trânsito, 
auxiliar de Promoção 
Social, agente de segu-
rança escolar e almoxar-

ife para inscrições com 
ensino médio completo 
e postos de bibliotecário, 
professor de educação 
básica, dentista, diretor 
de escola, nutricionista, 
engenheiro agrônomo, 
médico especialista gine-
cologista e procurador 
jurídico para profission-
ais formados em ensino 
superior.

De acordo com a di-
retora de Administração 
e Recursos Humanos, 
Grassi Barbosa Gomes, as 
provas objetivas serão re-
alizadas no dia 2 de abril.

Agricultura auxilia produtores rurais a preencher o Cadastro 
Ambiental Rural – CAR

A Secretaria Municipal de Saúde convida a 
população para a ‘XIV Conferência Municipal 

de Saúde’

Educação prepara escolas para volta às aulas com limpeza e 
instalação de novos playgrounds

Saúde de Amparo conclui 
mais 80 cirurgias de catarata 

De Engenheiro Coelho

A Diretoria de Agri-
cultura de Engenheiro 
Coelho está auxiliando 
os produtores rurais da 
cidade a preencherem 
o Cadastro Ambiental 
Rural. Para utilizar o 
serviço, o agricultor pode 
agendar diretamente na 
casa da agricultura ou 
através do telefone (19) 
3857-9656.

O Cadastro Ambien-
tal Rural (CAR) é um 
sistema de informação 

ambiental criado pelo 
Governo de São Paulo 
que tem como objetivo 
registrar informações 
sobre as propriedades 
rurais do estado, inclu-
indo dados sobre áreas 
de vegetação nativa, uso 
do solo, corpos d’água, 
entre outros aspectos 
ambientais relevantes. O 
CAR é uma exigência le-
gal para os proprietários 
rurais, e é utilizado para 
acompanhar e regular 
as atividades agrícolas e 
pecuárias no estado. Ele 

também é utilizado como 
base para a elaboração de 
políticas e programas de 
conservação ambiental e 
desenvolvimento rural.

Todos os proprietári-
os rurais localizados no 
estado de São Paulo são 
obrigados a realizar o Ca-
dastro Ambiental Rural 
(CAR). Isso inclui pes-
soas físicas e jurídicas, 
como fazendeiros, agri-
cultores, assentamentos 
de reforma agrária, entre 
outros.

Para realizar o ca-

dastro,  é necessário 
preencher um formulário 
eletrônico e anexar docu-
mentos comprobatórios 
da propriedade, como a 
escritura ou o contrato de 
compra e venda, além de 
mapas com a delimitação 
da propriedade.

Serviço
Cadastro Ambiental 

Rural – CAR
Casa de Agricultura
Rua Abelardo Mil-

lares, 55 – Jd. São Pedro
19 – 3857-9656

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cos-
mópolis, através da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
convida a população para 
a ‘XIV Conferência Mu-
nicipal de Saúde’, que 
será realizada no dia 
28/02, das 8h às 12h, 

e das 13h30 às 16h, de-
batida no ‘Auditório 15 
de Outubro’, sediado na 
‘Escola Educador Paulo 
Freire’, localizado na rua 
07 de Abril, nº 649, Vila 
Damiano.

As entidades, institu-
ições e órgãos que tiverem 
interesse em indicar rep-

resentantes, delegados 
do segmento usuários 
para a participação na 
Conferência, assim como 
no processo de eleição 
para a nova composição 
do Conselho Municipal 
de Saúde, necessitam re-
alizar a inscrição na Sede 
do Conselho Municipal de 

Saúde (CMSC).
As inscrições aconte-

cem nos dias 30/01 ao 
31/01, das 8h às 11h, e das 
13h às 15h, na Rua Max 
Hergert, 1110.

A sua participação é 
muito importante para 
juntos aprimorarmos a 
saúde em Cosmópolis!

De Itapira A Secretaria Municipal 
de Educação, em parce-

ria com a Secretaria de 
Obras, iniciou essa sem-

ana a instalação de novos 
playgrounds em todas as 
unidades escolares que at-
uam com Educação Infan-
til (creches e pré-escolas). 

O investimento nos 
novos brinquedos é de 
R$ 169 mil e contempla 
a aquisição de gira-gi-

ra, balanço, túnel lúdico, 
trave-gol e banco-lápis. 
As peças estão sendo sub-
stituídas de acordo com 
a necessidade de cada 
unidade.

Também como parte 
do cronograma de prepa-
ração das escolas mu-

nicipais, as equipes da 
empresa terceirizada de 
roçagem e capina con-
tratadas pela Prefeitura 
cumprem o cronograma 
de limpeza. Na semana 
passada, também foi ini-
ciada a dedetização de 
todas as unidades. 

De Amparo
 
A Prefeitura da Estân-

cia de Amparo, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
realizou 80 cirurgias de 
catarata no sábado, dia 28, 
na Santa Casa Anna Cintra. 
As operações fazem parte 
do mutirão de cirurgia de 
catarata, iniciado no fim 
do ano passado, e que já 
beneficiou 338 pessoas. O 
objetivo do programa é zer-
ar uma fila de espera de até 
seis anos. A próxima edição 
está prevista para fevereiro. 

Cada cirurgia dura cerca 

de 10 minutos e ao final os 
pacientes recebem um ócu-
los e também um colírio, 
para manutenção do trat-
amento.

O acompanhamento 
é feito por profissionais 
da Secretaria de Saúde de 
Amparo, que ainda reali-
zam exame de refração e 
biometria ocular dos paci-
entes.

Todos os pacientes ben-
eficiados passaram por 
exame pré-operatório e, 
no dia da cirurgia, foram 
submetidos a um exame 
de vista, para identificar 

a espessura da lente, que 
fica pronta na hora. Após 
a operação, eles recebem 
um óculos escuro e ficam 
em uma sala onde recebem 
lanche e as últimas orien-
tações.

A medida foi possível 
com apoio de emendas par-
lamentares de deputados 
estaduais e federais, artic-
uladas pela Administração 
Municipal.

Para a Secretaria de 
Saúde, a ação representa 
o compromisso da gestão 
em valorizar e cuidar da 
população local.
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Vigilância Sanitária e GCM de Amparo apreendem oito 
barris de chopp com suspeita de remarcação de data de 

validade

VISA realiza mutirão contra a 
dengue neste sábado em Artur 

Nogueira

Holambra inaugura 1º Centro de Atenção Psicossocial 
da cidade

SAMA realiza revisão do Plano Regional de Gestão 
Integrada de Resíduos Urbanos

De Amparo

A Vigilância Sanitária 
de Amparo, em ação 
conjunta com a Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
apreendeu oito barris 
de chopp de um esta-
belecimento comercial 
na Avenida Bernardino 
de Campos, na tarde 

de quinta-feira, 26. No 
mesmo local também 
foram encontrados 10 
garrafas de vinho e uma 
garrafa de Amarula sem 
procedência.

A equipe da Vigilância 
Sanitária chegou ao es-
tabelecimento após uma 
denúncia anônima feita 
pelo canal eOuve. Na 

denúncia, foi informado 
que a empresa apagava 
o registro de validade e 
lote dos lacres dos barris 
e carimbava com nova 
data.

Durante a vistoria 
foram encontrados oito 
barris, sendo dois de 50 
litros e seis de 30 litros.

Ao verificar os produ-

tos, a equipe constatou 
que a impressão con-
tendo a data de validade 
e lote estava com a tinta 
fresca, ficando borrada 
ao toque.

Os produtos foram 
encaminhados pela Vig-
ilância Sanitária e GCM à 
Polícia Civil que tomará 
as devidas providências.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Vigilância em Saúde 
(VISA), realizará o pri-
meiro mutirão do ano de 
combate à dengue neste 
sábado (04). O objetivo 
da ação é orientar à popu-
lação e eliminar possíveis 
criadores do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, chikungunya, 
zika e febre amarela. 

De acordo com a coor-

denadora da VISA, Milena 
Sia Pierin, quatro bair-
ros serão visitados nesta 
primeira etapa da busca 
ativa. São eles: Jardim 
do Lago, Jardim Jatobá e 
Itamaraty.

“ A p ó s  A v a l i a ç ã o 
da Densidade Larvária 
(ADL), foram encontradas 
maiores incidências de 
focos do mosquito nessas 
áreas - por isso começare-
mos a ação nesses bairros. 
Além disso, optamos pelo 
sábado para garantir que 

mais pessoas estejam em 
casa para receber nossas 
equipes”, explica Milena.

A VISA pede para que a 
população colabore com a 
ação, liberando a vistoria 
de casas e estabelecimen-
tos pelos agentes devida-
mente identificados. 

Orientações gerais para 
a população

Mantenha a limpeza 
de calhas, lajes, pratos de 
vasos de plantas, bebe-
douros de animais, bande-

jas de geladeira, baldes e 
regadores. É importante 
eliminar ainda latas, pneus 
velhos, frascos plásticos, 
entre outros objetos que 
possam acumular água.

Quando há suspeita da 
doença, a Administração 
Municipal orienta o mora-
dor a procurar o Posto de 
Saúde Familiar (PSF) mais 
próximo para avaliação de 
um profissional de saúde, 
onde é preenchida notifi-
cação e agendado a coleta 
de sangue.

De Holambra

A Prefeitura de Holam-
bra inaugurou nesta quin-
ta-feira, dia 26 de janeiro, 
o 1° Centro de Atenção 
Psicossocial da cidade, 
o CAPS. A cerimônia de 
inauguração contou com 
a participação do prefeito 
Fernando Capato, do di-
retor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
da diretora do Departa-
mento Regional de Saúde 
de Campinas, o DRS VII, 
Fernanda Vasconcelos, de 
vereadores e autoridades 
locais.

No prédio, localizado na 
região central da cidade, 
passam a ser oferecidos 
a partir desta sexta-feira 

(27) atendimentos com 
equipe multidisciplinar 
composta por psiquiatra, 
psicólogos, terapeuta ocu-
pacional, enfermeiro e 
assistente social, desde 
o acolhimento básico até 
encaminhamento para a 
internação para depen-
dentes químicos, de álcool 
e pessoas em situação de 
rua.

“Esse é um momento 
muito importante para 
nosso município. Pas-
samos a contar com um 
espaço para assistência 
exclusiva à saúde mental 
dos holambrenses, ação 
inédita na cidade”, disse o 
prefeito. “Um passo fun-
damental para o trata-
mento de algumas das 

principais doenças dos 
tempos em que vivemos”.

O CAPS fica na Rua 
das Camélias, 298, no 
Centro, e funciona de se-
gunda a sexta-feira das 8h 
às 17h. “Os profissionais 
das unidades básicas de 
saúde da cidade poderão 
fazer o encaminhamento 
para atendimento no local 
ou os pacientes poderão 
procurar diretamente o 
espaço em busca de ori-
entações e acolhimento”, 
explicou Valmir.

5 novos veículos para 
a Saúde

Durante a inauguração, 
o prefeito Fernando Cap-
ato formalizou a entrega 
de 4 veículos 0km, mod-

elo Mobi, da Fiat, para o 
Departamento Municipal 
de Saúde. Eles foram di-
recionados para os PSFs 
e serão utilizados para o 
transporte de equipes que 
realizam visitas de pacien-
tes nas residências. Os car-
ros foram adquiridos por 
meio de emenda parlam-
entar, no valor de R$ 300 
mil reais, destinada pelo 
deputado estadual Rafa 
Zimbaldi e intermediada 
pelo vereador Eduardo da 
Silva, o Pernambuco.

Na quarta-feira, Capa-
to entregou um Peugeot, 
modelo Partner, que será 
utilizado no transporte de 
vacinas, medicamentos 
especiais e materiais hos-
pitalares que precisam de 

refrigeração. O utilitário 
irá garantir mais eficiên-
cia na logística de abas-
tecimento entre PSFs, a 
Policlínica e a Farmácia 
Municipal, mantendo a 

qualidade dos insumos 
e garantindo mais agili-
dade no atendimento dos 
pacientes. O veículo foi 
adquirido com recursos 
federais.

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio da Sec-
retaria de Agricultura e 
Meio Ambiente (SAMA), 
realiza uma consulta 
pública para a revisão do 
Plano Regional de Gestão 
Integrada de Resíduos 
Urbanos (PRGIRU).

Uma empresa especial-
izada efetivará a revisão do 
PRGIRU do CONDESU 
(Consórcio Intermunici-
pal para o Desenvolvimen-
to Sustentável), abrindo 
espaço para as consultas 
dos munícipes.

O PRGIRU integra as 
cidades de Artur Noguei-

ra, Conchal, Cosmópolis, 
Cordeirópolis, Engenheiro 
Coelho, Holambra, Jag-
uariúna e Santo Antônio 
de Posse, a revisão pre-
tende melhorar as gestões 
adequadas e sustentáveis 
dos resíduos sólidos.

LEGISLAÇÃO
A importância do Plano 

Municipal de Gestão Inte-
grada de Resíduos Sólidos, 
instrumento da Política 
Nacional de Resíduos Só-
lidos (PNRS), foi estabe-
lecida pela Lei Federal n. 
12.305/2010, que segue 
vigente.

N e s s a  l i n h a ,  e m 
2014, foi concebida pelo 

CONDESU e municípios 
consorciados a primeira 
versão do Plano Regional 
de Gestão Integrada de 
Resíduos Urbanos, como 
forma de unificar ações, 
metas e programas, além 
de estabelecer, em con-
junto, alternativas para 
entraves que as munici-
palidades detêm no âm-
bito dos resíduos sólidos.

Conforme a Lei, o 
período de revisão do pla-
no deve ocorrer prioritari-
amente entre a vigência do 
plano plurianual munici-
pal, sendo que o PRGIRU 
foi revisado pela primeira 
vez no ano de 2018 e, no-
vamente, em 2022.

Com o objetivo de sub-
sidiar o processo de elab-
oração da revisão através 
da participação social, 
o CONDESU disponibi-
lizou, por um período de 
30 (trinta) dias, o arquivo 
do PRGIRU para con-
tribuições de pessoas físi-
cas ou jurídicas interessa-
das, através de formulário.

Através do link
https://condesu.com.

br/planos-de-residuos/
A população pode con-

ferir o processo de revisão 
do plano, e preencher um 
formulário on-line com 
sugestões, reclamações 
e demais contribuições a 
respeito do Plano.
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Prefeitura recebe doação de material fresado da Renovias
De Mogi Mirim 

O prefeito Paulo Silva 
assinou na quinta-feira 
(26) o termo de doação 
de 200 metros cúbicos 
de material fresado da 
Renovias Concessionária 
S/A para a Prefeitura de 
Mogi Mirim. O material 
recebido, que é removido 
da camada superficial de 
estradas e rodovias, será 
usado pela Prefeitura na 
pavimentação do acosta-

mento da Rodovia dos 
Agricultores, que está 
passando por obras de 
recuperação em toda sua 
extensão. A secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, também assi-
nou o termo.

A doação do material 
partiu de um pedido feito 
pela Prefeitura. Depois, 
a solicitação passou por 
todos os trâmites de do-
ação dentro da Renovias, 

como cadastro, apresen-
tação de documentação, 
evidências dos locais 
onde o material será 
aplicado, dentre outros, 
até a abertura de proces-
so no Portal de Doações 
e Patrocínios, autorizan-
do a Prefeitura a receber 
o material.

A partir da assinatu-
ra do termo de doação, 
tanto pelo prefeito Pau-
lo Silva, quanto pelo 
diretor presidente da 

Renovias, Rogério Cezar 
Bahú, a Prefeitura fi-
cou liberada a retirar o 
material com veículos 
próprios. A retirada será 
feita por caminhões da 
Secretaria Municipal 
de Agricultura no local 
estabelecido pela con-
cessionária, que é o Km 
151 da rodovia SP-340. 
Assim que retirado, o 
material será levado di-
retamente para o destino 
de sua utilização.

CONTRA A COVID-19: Ministério da Saúde anuncia 
uso de vacinas bivalentes

Rede Municipal de Ensino de Mogi Mirim se prepara 
para receber os alunos

De Mogi Mirim

Já no próximo mês, a 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal da 
Saúde, deverá começar 
a receber as novas vaci-
nas bivalentes contra a 
covid-19, anunciadas esta 
semana pelo Ministério 
da Saúde. 

O órgão também adi-
antou que essa campanha 
é voltada para públicos 
específicos e servirá como 
reforço na proteção con-
tra a covid-19. Ainda de 

acordo com o ministério, 
a vacinação bivalente, que 
tem cepas atualizadas e 
ainda combate a variante 
ômicron, deve começar no 
dia 27 de fevereiro. 

A ordem de imunização 
deverá seguir os critérios 
divulgados pelo ministério, 
mas ainda sem dadas 
definidas. Na primeira 
fase, as pessoas a partir 
de 70 anos, imunocom-
prometidas, indígenas, 
ribeirinhos, quilombolas 
ou pessoas que vivem em 
ILPs (Instituições de Lon-

ga Permanência) terão 
prioridade na vacinação. 

Depois será a vez dos 
idosos entre 60 e 69 anos. 
Numa terceira fase, as 
gestantes e mulheres que 
deram à luz recentemente 
serão imunizadas com a 
bivalente. Na quarta e úl-
tima fase, serão vacinados 
os profissionais da saúde. 
Vale destacar que o uso 
dessa vacina bivalente, 
fabricada pela Pfizer, já 
foi aprovado pela Anvisa 
(Agência Nacional de Vig-
ilância Sanitária) no final 

de 2022. 
Ela traz duas sublinha-

gens da variante ômicron 
e deve ser usada como 
vacinação de reforço. Out-
ra meta do Ministério da 
Saúde para 2023 e que de-
verá nortear os trabalhos 
nas secretarias municipais 
da Saúde em todo o País, 
é a intensificação da vaci-
nação contra a covid-19, 
com doses monovalente, 
que também ampliam a 
proteção contra a doença. 

Atualmente no Brasil, 
19,1 milhões de pessoas 

não completaram o esque-
ma vacinal, tendo recebido 
apenas uma dose e out-

ros 68,4 milhões também 
deixaram de tomar a pri-
meira dose de reforço. 

De Mogi Mirim

O ano letivo na Rede 
Municipal de Ensino de 
Mogi Mirim começa no 
dia 13 de fevereiro e a 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Educação, 
já está se preparando 
para receber os mais de 9 
mil alunos que frequen-
tarão os bancos esco-
lares dos Cempis (Centro 
Educacional Municipal 
de Primeira Infância), 

Emebs (Escola Municipal 
de Educação Básica), Ce-
maae (Centro Municipal 
de Apoio e Atendimen-
to Especializado), EJA 
(Educação de Jovens e 
Adultos) e entidades con-
veniadas.

A Secretária Municipal 
de Educação, Ana Lúcia 
Bueno Peruchi, reuniu 
a gerente Célia Ataíde e 
as supervisoras escolares 
Angela Duran e Seomara 
Guedes para divulgar de-

talhes do retorno às aulas. 
Logo no início do ano leti-
vo, todo o corpo docente 
necessário para atender 
os alunos deverá estar em 
sala de aula.

O material didático 
também já chegou e está 
sendo disponibilizado 
para as unidades esco-
lares. A Secretaria de Ed-
ucação recebeu cerca de 
20 mil livros do “Cur-
rículo em Ação”, pelo 
governo estadual, além 
de cerca de 26 mil livros 
didáticos, enviados pelo 
governo federal, por meio 
do PNLD (Programa Na-
cional do Livro e do Ma-
terial Didático). Além dos 
livros, também recebeu 
o material de Educação 
Física adquirido no ano 
passado, para uso em 
2023.

No calendário do in-
ício do ano letivo, haverá 
reunião de planejamento 
pedagógico com toda a 
equipe nos dias 8 e 9 de 
fevereiro e, no dia 10, 

será realizado um encon-
tro com os pais, visando, 
justamente, o retorno às 
aulas no dia 13. Ana Lú-
cia ressaltou que, além 
do trabalho interno da 
Educação, as parcerias 
serão de fundamental 
importância no processo 
de aprendizado.

Nesse sentido, devem 
ter continuidade as for-
mações pedagógicas se-
manais dos professores 
com a OSCIP “Parceiros 
da Educação”, bem como 
a aplicação do Proerd 
(Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência) pela Polí-
cia Militar aos alunos de 
quinto ano, podendo ser 
ampliado para os estu-
dantes do segundo ano.

Outra parceria de-
stacada pela secretária é 
o Projeto SER, que conta 
com a colaboração da 
Banda Lyra Mogimiriana 
e que atende cerca de 500 
alunos. As atividades do 
projeto abrangem músi-

ca, artesanato, recreação 
e artes e são ministradas 
em escolas de ensino in-
tegral, no contraturno 
escolar.

Há também a parceria 
com outras entidades que 
atendem alunos da Rede 
Municipal em período 
integral, como a Equipo-
tência, o Educandário, o 
CEBE (Centro de Edu-
cação e Integração), o Lar 
Aninha, o CCI (Centro de 
Convivência Infantil), o 
ICA (Incentivo à Criança 
e ao Adolescente), Asso-
ciação Fonte Viva, Casa 
da Criança e Apae (Asso-
ciação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais). Por 
meio de termos de colabo-
ração, a Prefeitura investe 
mais de R$ 400 mil por 
mês com esse segmento 
da sociedade.

Ainda no tocante às 
parcerias, 105 meren-
deiras passarão por um 
curso de capacitação 
nos dias 8, 9 e 10 de fe-
vereiro, no Senac de Mogi 

Guaçu. Para cada dia de 
formação, a Secretaria 
de Educação levará um 
grupo de 35 merendeiras.

Além disso, em con-
junto com a Secretaria 
de Serviços Municipais, 
a Educação promoverá 
neste ano um concurso 
de frases com alunos do 
sexto ano. O tema será o 
meio ambiente.

Para a Secretária Ana 
Lúcia, 2023 é um ano 
que pode selar, com êxi-
to, a proposta pedagógi-
ca oferecida pela gestão 
municipal. “Tivemos dois 
anos de desafios com a 
pandemia, em que os 
professores tiveram que 
se reinventar para le-
var o ensino aos alunos. 
No segundo semestre de 
2022, já percebemos uma 
mudança de postura. Para 
que o aprendizado acon-
teça, precisamos da par-
ticipação da família. Os 
pais são nossos parceiros. 
Vamos construir juntos o 
ensino”, apontou.
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Alunos do curso de Medicina participam de implantação do 
Ambulatório da Obesidade em Espírito Santo do Pinhal 

De Mogi Guaçu 

Os alunos do 4º ano 
do curso de Medicina da 
Faculdade Municipal Pro-
fessor Franco Montoro 
(FMPFM) participam da 
implantação do Ambu-
latório da Obesidade de 

Espírito Santo do Pinhal. 
Em fevereiro, a unidade 
entrará em funcionamento 
e, desta forma, os alunos 
realizarão atendimentos e 
serviços voluntários como 
atividade extracurricular 
da grade didática de plane-
jamento do curso. A parce-

ria entre a Franco Montoro 
e a Prefeitura de Pinhal foi 
firmada esse ano.  

Na quarta-feira, 25 de 
janeiro, uma reunião foi 
realizada na sede da uni-
dade entre o secretário 
municipal de Espírito 
Santo do Pinhal, Gabri-
el Spindola Ribeiro, e a 
responsável pelo Ambu-
latório de Obesidade, La-
rissa Dellalibera Miranda, 
com a coordenadora geral 
da Franco Montoro, Ana 
Caroline Costa Nogueira, 
e a vice-coordenadora do 
curso de Medicina da insti-
tuição, Ivana Maria Passini 
Sodré Sivieiro, para firmar 
a parceria entre a facul-
dade e a Prefeitura de Pin-
hal. Também participou 

do encontro o aluno de 
Medicina, Fabrício Arten 
Dellalibera.  

“Novas reuniões serão 
feitas e os pacientes com 
indicação de atendimen-
to especializado para a 
obesidade serão inseridos 
no acompanhamento de 
tratamento com ajuda dos 
nossos alunos. A atividade 
será realizada a cada 15 
dias no sistema de rodízio 
com grupos de, no máxi-
mo, 10 alunos por turma”, 
disse Ana Caroline. 

Cerca de 14 pessoas 
de Pinhal já estão na fila 
de espera para iniciar o 
atendimento pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
“Juntamente com os nos-
sos alunos, o objetivo da 

unidade é ordenar o fluxo 
de acesso ao tratamento 
cirúrgico da obesidade, 
pois o paciente será in-
serido em acompanha-
mento multiprofissional. 
Somente após esgotadas 
todas as possibilidades 
de tratamento, é que será 
adotado o procedimento 
cirúrgico”, destacou.       

Ana Caroline esclare-
ceu que a parceria com 
o Ambulatório da Obesi-
dade envolverá, inicial-
mente, somente os alunos 
de Medicina. “No entanto, 
futuramente essa ativi-
dade também pode ser 
estendida para os demais 
cursos de Saúde da Fran-
co Montoro, que inclui os 
estudantes das áreas de 

Enfermagem e Nutrição”, 
ressaltou.  

 Obesidade 
A obesidade é um distúr-

bio nutroneurometabólico 
que se manifesta pelo ex-
cesso de gordura corporal 
e ocasiona consequências 
clínicas importantes para 
seus portadores, tornan-
do-se uma doença crônica 
e progressiva. Assim, é 
imprescindível a adoção de 
políticas públicas voltadas 
para o tratamento asserti-
vo da obesidade, visto que, 
reduções do peso corpo-
ral, mesmo que modestas 
(cerca de 5%), resultam 
na melhora do perfil me-
tabólico e redução do risco 
cardiovascular. 

Mutirão de limpeza e manutenção acontece na Praça do 
Jardim Igaçaba 

Arquibancada, campo de futebol e vestiários do Cerep 
passam por manutenção  

Saúde inicia reforma de telhado de 18 postinhos e de 
outros quatro órgãos municipais  

De Mogi Guaçu

As praças de Mogi 
Guaçu continuam rece-
bendo serviços de limpeza 
e zeladoria por meio de 
mutirão que envolve as 
Secretarias de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAAMA), 
de Serviços Municipais 
(SSM) e de Obras e Mobi-
lidade (SOM) e de Esporte 
e Lazer (SEL). No momen-
to, o espaço público que 
recebe manutenção é a 
Praça do Jardim Igaçaba, 
na Zona Oeste. 

Entre os serviços re-
alizados estão a poda de 

árvores, capina, pintu-
ra da quadra esportiva, 
dos bancos de alvenaria 
e passagem de verniz nos 
brinquedos de madeira, 
colocação de redes no 
campinho de futebol e na 
quadra de vôlei, remoção 
de bancos quebrados, 
além de sinalização de 
trânsito nas ruas de entor-
no da praça. Nesta sema-
na, a ações irão continuar 
na área visando o restabe-
lecimento da iluminação 
pública e cuidados finais 
de pintura e alvenaria. 

A conservação perma-
nente que a Administração 
Municipal vem realizando 

nas áreas de lazer e con-
vívio da cidade tem se 
tornado constantes e tem 
como objetivo a oferta de 
mais qualidade de vida e 
alternativas de diversão 
para os cidadãos. “O ob-
jetivo da iniciativa é zelar 
com carinho e comprom-
isso pelos espaços públicos 
da nossa cidade, conforme 
determinação do prefeito 
Rodrigo Falsetti”, comen-
tou o vice-prefeito, Major 
Marcos Tuckumantel.  

Outras 
Na semana passada, 

as equipes das pastas en-
volvidas no mutirão re-

alizam os serviços nas 
Praças do Ypê I e Ypê II, 
na Zona Norte de Mogi 
Guaçu. Na primeira área 
pública foram executados 
os trabalhos de limpeza 
da praça, poda de árvores, 
roçagem de mato, recon-
strução de calçadas, além 
de pintura de 24 bancos 
de madeira, seis jogos de 
mesas e dos canteiros de 
flores. A sinalização de 
solo também foi reforçada 
nas imediações.  

Já na Praça do Ypê II, 
os mesmos serviços foram 
realizados principalmente 
na área onde será inau-
gurada a Areninha Es-

portiva do Ypê II. O novo 
espaço será entregue para 
a população no próximo 
sábado, 4 de fevereiro, 
às 10h. O espaço contará 

com campo de futebol 
society e uma quadra de 
basquete 3x3 equipados 
com iluminação de LED e 
arquibancada.  

De Mogi Guaçu 

Nesta semana, a Sec-
retaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) 
realiza ações de zela-

doria no centro esporti-
vo Vereador José Améri-
co Caveanha, o Cerep, 
na Vila Paraíso, na Zona 
Sul. Equipe da pasta já 
executou os serviços de 

corte de grama, capina, 
limpeza e manutenção 
geral do campo de fu-
tebol e, no momento, 
finaliza a pintura da ar-
quibancada do espaço. 
O trabalho inclui ain-
da a reorganização dos 
vestiários do Cerep.  

“O trabalho visa man-
ter as áreas de esporte 
e lazer de Mogi Guaçu 
sempre bem cuidadas. 
A melhoria é feita pelos 
próprios funcionários e 
faz parte do cronograma 
de serviços que visam a 
zeladoria nos centros es-
portivos do município”, 
comentou o secretário 

da pasta, Raphael de 
Godoy Locatelli. 

Raphael comentou 
que o serviço tem como 
objetivo deixar o cen-
tro esportivo em plenas 
condições de segurança 
e conforto para receber a 
abertura do Campeona-
to Amador de Futebol 
da 1ª Divisão de Mogi 
Guaçu de 2023, marcada 
para acontecer no dia 26 
de março, um domingo.  

“Além disso, vamos 
adequar a arquibancada, 
o campo e os vestiários 
do Cerep de acordo com 
as normas e padrões 
exigidos pela Federação 

Paulista de Futebol, para 
que, futuramente, pos-
samos receber os jogos 
oficiais das categorias de 
base do Clube Atlético 
Guaçuano, a partir do 
segundo semestre deste 
ano”, contou. 

Zeladoria 
A Secretaria Munic-

ipal de Esporte e Laz-
er realiza frequente-
mente os serviços de 
manutenção e reparos 
das praças esportivas de 
Mogi Guaçu. E entre os 
locais que já receberam 
a zeladoria estão os cen-
tros esportivos Antônio 

Campano, no Jardim 
Bela Vista, e o Alcides 
Macena Maria, popular-
mente conhecido como 
Pelezão, no Jardim Ypê 
II.  

“O trabalho faz parte 
do nosso cronograma e 
é realizado para man-
ter a conservação das 
unidades esportivas, 
muito acessadas pela 
população e utilizados 
para treinos e jogos das 
equipes da cidade, assim 
como para competições 
oficiais do calendário da 
Secretaria de Esporte 
e Lazer”, finalizou o 
secretário. 

De Mogi Guaçu 

Na ultima segunda-fei-
ra, dia 23 de janeiro, a 
Secretaria Municipal de 
Saúde deu início ao cro-
nograma de reforma dos 
telhados de 18 unidades 
de Saúde, além de outros 
quatro órgãos munici-
pais: CAPS AD, CAPS II, 
CAM (Centro de Atendi-
mento da Mulher) e Vig-
ilância Epidemiológica. 
Na lista estão Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 

e Unidades de Saúde da 
Família (USFs).  

19 telhados serão 
reformados numa parce-
ria entre a Prefeitura e a 
iniciativa privada. São os 
prédios que necessitam 
de manutenção e refor-
mas em seus telhados. 
Três unidades terão o tel-
hado trocado: UBSs Zona 
Norte e Ypê II, além da 
Vigilância Epidemiológi-
ca. Esses últimos serão 
custeados com recursos 
próprios da Secretaria 

Municipal de Saúde. Não 
haverá interrupção nos 
atendimentos.  

Os detalhes foram 
definidos pelo secretário 
municipal de Saúde, Lu-
ciano Firmino Viera, e 
pelo empresário Wilson 
Roberto Roza, da Z3 
Empreendimentos, re-
sponsável pela reforma 
do telhado de 19 uni-
dades de Saúde. “É uma 
contrapartida necessária 
para o município e os 
nossos postos ou órgãos 

estavam precisando de-
sta manutenção urgen-
te, principalmente neste 
período chuvoso. O tra-
balho começou hoje para 
aproveitar essa trégua 
das chuvas”, comentou o 
secretário de Saúde. 

Antes do início dos tra-
balhos, um levantamento 
sobre a situação de todas 
as unidades de Saúde foi 
realizado. Por isso, nesta 
etapa, 22 prédios vão 
passar por manutenção 
em seus telhados, sendo 

que algumas apresentam 
problemas considerados 
simples, como calhas en-
tupidas e telhas quebra-

das. Alguns processos 
licitatórios já estão em 
andamento para a refor-
ma do telhado. 
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Cissa Martins é a 1ª rainha trans do Carnaval de Rua 
de Artur Nogueira

De Artur Nogueira

Foram anos de espera 
pela coroa. Cissa Martins 
chegou a ser homenageada 
como musa do Carnartur 
em 2020, mas o título de 
rainha ainda era um sonho 
a ser alcançado. A grande 
surpresa veio neste sába-
do (28), quando o povo 
nogueirense a escolheu 
como Rainha da Corte da 
Folia 2023. 

Mais que uma conquis-
ta, a coroa é histórica para 
o município. Afinal, Cissa 
é a primeira mulher tran-

sexual a ocupar o cargo. 
Com 47 anos, ela é casada 
e sempre se envolveu no 
universo carnavalesco. 

Nasceu vivenciando o 
Carnaval e participou por 
diversos anos de escolas 
de samba. “Amo a festa e 
desde meus seis anos me 
envolvo como destaque 
dos blocos. Fui a primeira 
pessoa, por exemplo, a sair 
nua aqui em Artur Noguei-
ra no Carnaval”, relembra.

Cissa comenta que 
muitas pessoas já incen-
tivaram a candidatura 
dela à rainha do Carnaval 

e, por isso, decidiu par-
ticipar, mais uma vez, do 
concurso promovido pela 
Prefeitura nogueirense. 
“Graças a Deus, após a 
minha mudança de nome, 
por ordem judicial, estou 
apta ao concurso”, explica 
a cabeleireira.

A rainha esbanja sim-
patia e carisma, carac-
terísticas que fizeram dif-
erença durante o processo 
de escolha da rainha do 
Carnartur. Dona de uma 
coragem e força de von-
tade sem igual, Cissa abre 
alas para a inclusão de 

gênero no Carnaval de 
Artur Nogueira.

“Se a pessoa tem von-
tades, ela precisa persistir. 
Eu lutei muito para estar 
aqui e para mim é um 
sonho.”, exclama. 

Indagada sobre o pre-
conceito recorrente, ela é 
enfática. “O preconceito 
sempre irá existir. Nun-
ca vai acabar. Nunca. Eu 
sei que haverão muitas 
pessoas que apontarão o 
dedo, mas vou erguer a 
cabeça e dizer: ‘olha, eu 
estou aqui’”, afirma e sorri 
orgulhosamente.

Hey Teachers e Zeeper’s se apresentam 
em 2º Cultura Rock de 2023 em Artur 

Nogueira

Matrículas para novos alunos da Escola 
das Artes vão até sexta-feira

Inscrições para as Oficinas Culturais começam na segunda-
feira, 30

De Artur Nogueira

Essa  quinta- fe i ra 
(2) tem mais Cultura 
Rock em Artur Noguei-
ra. O evento musical 
trará duas bandas que 
reunirão os amantes do 
rock. A partir das 20h, 
irão se apresentar a Ban-
da Hey Teachers e Zeep-
er’s. 

A primeira banda a 

tocar será a Hey Teach-
ers formada por profes-
sores, colaboradores e 
ex-alunos do Centro Uni-
versitário de Paulínia, 
além de amigos que cur-
tem um bom e velho 
rock n’ roll. Formado em 
2017, o grupo possui rep-
ertório eclético e se apre-
senta em festivais e lives 
voltadas principalmente 
para universitários.

Já a Zeeper’s, segunda 
banda a se apresentar, 
trará músicas clássi-
cas da lendária banda 
britânica Led Zeppelin.

O evento, desenvolvi-
do por um grupo de 
amigos, é apoiado pela 
Prefeitura nogueirense 
por meio da secretaria 
de Cultura & Turismo. 
A entrada é franca e os 
shows acontecerão na 

Réplica da Estação.
Vale lembrar que o 

valor adquirido no bar 
será direcionado ao Pro-
jeto Retreta da Corpo-
ração Musical 24 de Jun-
ho. O Cultura Rock faz 
parte do calendário de 
eventos de Artur Noguei-
ra e, além de proporcio-
nar diversão, valoriza 
artistas e amantes do 
Rock and Roll.

De Jaguariúna

Foram abertas nesta 
segunda-feira, dia 30 de 
janeiro, as matrículas de 
novos alunos para cursos 
da Escola das Artes de 
Jaguariúna. Um grande 
número de pessoas com-

pareceu logo pela manhã 
no Teatro Municipal Dona 
Zenaide para garantir a 
vaga. No total, são 600 va-
gas disponíveis para 41 
cursos, totalmente gratu-
itos.

As inscrições podem ser 
feitas até sexta-feira, dia 3 

de fevereiro, das 7h às 19h, 
no Teatro Municipal, no 
Centro.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Cultura, os candidatos po-
dem optar por cursos como 
artes digitais, artesanato, 
balé, bateria, capoeira, 

cinema, dança, fotografia, 
pilates, gastronomia, in-
glês, maquiagem, sapatea-
do, entre outros (confira a 
relação completa abaixo).

Para fazer a matrícula, é 
necessário apresentar RG, 
CPF, comprovante de en-
dereço e Cartão Cidadão.

De Paulínia

A  P r e f e i t u r a  d e 
Paulínia, através da Secre-
taria de Esportes, Cultura, 
Turismo e Eventos, re-
alizará entre os dias 30 de 
janeiro e 3 de fevereiro as 
matrículas e rematrículas 
para as Oficinas Culturais 
2023. No total, são 900 
vagas disponíveis, sendo 
600 para as aulas de Músi-
cas e 300 para as aulas de 

Dança.
“Nossas Oficinas visam 

incentivar a prática da 
dança e da música, bus-
cando levar mais cultura 
para os paulinenses, que 
podem aprender a dançar 
ou tocar sem nenhum 
custo”, disse o prefeito, Du 
Cazellato.

Há vagas para crianças, 
jovens, adultos e idosos e 
a grade horária será infor-
mada no ato da inscrição.

Abaixo o cronograma 
e as modalidades dis-
poníveis ao público.

Divisão de Dança – Es-
paço das Artes 1 – Com-
plexo Rodoshopping

Jazz (7 a 16 anos) / Bal-
let (7 a 16 anos) / Hip Hop 
(a partir de 7 anos)

Divisão de Música – 
Espaço das Artes 2 – Com-
plexo Rodoshopping

Bateria e Percussão / 
Teclado / Canto / Viola 
Caipira / Violão / Flauta /

Saxofone, Trompete e 
Trombone

Para as aulas de Músi-
ca, é necessário ter 7 anos 
ou mais e ser alfabetizado 
– deixar em itálico

Rematrículas
Dias 30 e 31 de janeiro, 

das 8h às 17h
Matrículas

Dias 2 e 3 de fevereiro, 
das 8h às 17h

Documentos necessári-
os:

Cópia de documento 
com foto (RG ou CNH), 
cópia de comprovante 
de endereço, 1 foto 3x4 e 
atestado médico (a pessoa 
terá 30 dias para provi-
denciar, caso não tenha)

As inscrições serão re-
alizadas nos Espaços das 

Artes 1 e 2. Ambos estão 
localizados no Complexo 
Rodoshopping, situado 
na Avenida Prefeito José 
Lozano Araújo, 1515, no 
bairro Nossa Senhora 
Aparecida.

Mais informações: 19 
3933 3040 (Divisão de 
Música) / 19 3874 5700 
(Divisão de Dança e Cultu-
ra). O atendimento ocorre 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h


